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SPD-Fraktion im Bezirksrat Misburg-Anderten der Landeshauptstadt Hannover 

 
Bezirksbürgermeister 
Herrn Klaus Dickneite 
über den Fachbereich Zentrale Dienste Bereich 
Rats- und Bezirksratsangelegenheiten 
Trammplatz 2 
30159 Hannover 
 
 

Hannover, den 19. Juni 2021 
 
 
Antrag: 
 
gem. § 93 NKomVG  in die Sitzung des Stadtbezirksrates vom 7. Juli 2021 
 
 
Stadtteilbauernhof und Pferdewiese im Neubaugebiet Steinbruchfeld-Ost 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, im Neubaugebiet Steinbruchsfeld-Ost insbesondere auch im 
Bebauungsplan eine Fläche für den seit langem geplanten Stadtteilbauernhof zu reservieren, 
statt die einmal dafür vorgesehene Fläche anderweitig einer Bebauung zuzuführen. Dabei soll 
es sich um den Bereich der bisherigen Pferdewiese handeln (im beigefügten Plan ungefähr 
markiert). Diese Fläche soll, zunächst mit Fortführung der Pferdehaltung, vorgehalten werden, 
bis sich Betreiber für den Stadtteilbauernhof finden und dieser eingerichtet werden kann. 
 
Begründung: 
 
Seit langem war im Steinbruchsfeld-Ost ein Stadtteilbauernhof geplant, insbesondere nach 
Beschluss im Bezirksrat Misburg-Anderten und einer Entscheidung der Verwaltung gemäß 
Drucksache 15-0985/2018 S1. Dies stand zwar seitens der Verwaltung unter der Bedingung, 
dass sich bis Anfang 2019 ein Trägerverein bilden sollte, was offenbar nicht passiert ist. 
Dennoch wurde das Vorhaben des Stadtteilbauernhofs von der Verwaltung nie offiziell 
dementiert, und der Bezirksrat erneuert hiermit dieses Anliegen. 
 
Für den Stadtteilbauernhof war einmal eine Fläche von 0,47 ha vorgesehen. Die Fläche der 
Pferdewiese ist kleiner, aber es ist vorteilhaft und bietet sich räumlich an, ihren vorläufigen 
Nutzungszweck der Pferdehaltung mit der wünschenswerten zukünftigen Nutzung als 
Stadtteilbauernhof zusammenzubringen. Es geht im Steinbruchsfeld-Ost grundsätzlich darum, 
einen vernünftigen Kompromiss zwischen einer effizienten Flächenausnutzung durch 
Wohnbebauung einerseits und auflockernden grünen Bereichen andererseits zu finden. Nach 
den bisherigen uns bekannten Planungen ist dieser Ausgleich noch nicht erreicht, ein 
Weiterbetrieb der Pferdewiese, bis ein Stadtteilbauernhof eingerichtet werden kann, ist hierzu 
ein wichtiger Beitrag. Dieser ist auch deswegen vertretbar, weil dafür eine geringere Fläche 
beansprucht wird, als es mit den bereits zugestandenen 0,47 ha gewesen wäre. 
 
 
Dr. Robert Schmitz 
Fraktionsvorsitzender 
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